
令和５年度第２回地域タウンミーティング（宇佐美）意見一覧 
 

日時：令和５年７月４日（火） 午後７時～午後８時 

場所：宇佐美コミュニティセンター ３階大会議室 
 

① 元中央区テニスコート跡地の活用について【区】             

② 三河川の草刈りについて【区、峰町内会】 

③ 認定こども園の計画について【区】 

④ 歴史文化遺産「宇佐美城山」の保存について【区】 

⑤ 県道伊東大仁線のり山峡入口の拡幅について【り山峡町内会】 

⑥ 河川敷の整地について【り山峡町内会】 

⑦ 南田橋付近の道路改修について【中里第一町内会】 

⑧ クスノキの対処について【阿原田町内会】 

⑨ 仲川沿いの樹木の伐採について【阿原田町内会】 

⑩ 同報無線の改善について【桑原町内会】 

⑪ 中学校の今後について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（宇佐美）における意見及び回答（要旨） 

1 

 

 

意 見 区 宇佐美区-① 

元中央区テニスコート跡地の活用について【区】 

 区としても様々なイベントなどでこの跡地を活用させていただいています。これまでのタウ

ンミーティングで今後の活用方法について要望してまいりましたが、相模トラフ地震が発生し

た場合、宇佐美地区に１３ｍの津波が想定されていることを踏まえ、今年の５月に区や町内会、

市議、地域で活動している各種団体などで組織する跡地利用委員会（仮称）を立ち上げ、要望

内容の見直しを行うこととしました。 

活用方法については、今後長い時間をかけて検討していくことになると思いますが、現状地

面がデコボコしていたり、溝蓋が割れていたりするなど、利用者にとって危ないので、整備を

お願いできないでしょうか？ 

①周りと敷地の半分をアスファルトで舗装 

②残りの半分は一番安価な人工芝 

回 答 

当該地内の溝の蓋の劣化等につきましては、事故につながる可能性があり、利

用者の安全確保のため、早急に対応を検討いたします。 

しかしながら、お示しいただいた方法により敷地全体の舗装や整地を行うこと

は、当該地の活用方法が具体化していない現段階では難しいものと考えておりま

す。 

 活用方法の具体化に当たりましては、今後も地元からのご意見、ご提案を参考

に検討をさせていただきたいと考えておりますので、引き続きご理解とご協力を

お願いいたします。 
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意 見 区 宇佐美区-② 

三河川の草刈りについて【区、峰町内会】 

（区）烏川は整備されつつありますが、り山峡の上流部は区民が川に入ることができません。

仲川も宮川も河川内の草刈りができません。今後どのような計画で整備が進みますでしょう

か？ 

（峰）現在町内会で仲川と宮川の清掃と草刈りを行っていますが、住民の高齢化により危険を

伴う作業が難しくなっています。大雨や台風の増水時に、水の流れを妨げ、河が氾濫してしま

うのではないかと心配ですので、対応をお願いできないでしょうか？ 

回 答 

三河川を管轄する熱海土木事務所にご意見をお伝えし、回答をいただきました

のでご報告いたします。 

 「烏川と仲川の浚渫につきましては、令和５年度は河川上流部を１１月以降に

実施し、宮川の浚渫につきましては、下流部を１１月以降に実施いたします。 

なお、地域の皆様のご厚意により、河川内の草刈り等を行っていただいている

事は承知しており、大変感謝しております。危険を伴う作業については、熱海土

木事務所伊東支所にご相談ください。」とのことでございました。 
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意 見 区 宇佐美区-③ 

認定こども園の計画について【区】 

 宇佐美地区での認定こども園の計画について、進捗状況を教えてください。 

回 答 

進捗状況としましては、令和４年５月に策定した「伊東市立幼稚園・保育園の

再編及び認定こども園整備に向けた基本方針」に基づき、主に候補地の選定に係

る協議を関係部署と進めているところです。 

 また、令和４年度には、幼稚園・保育園職員で構成するワーキンググループを

立ち上げ、会議を開催して職員間の交流を図るなど、相互に理解が深まるような

取組を行っています。令和５年度は５回の開催を予定しております。 

 今後は、候補地の選定に当たり、立地的な特性や防災上の課題などをクリアし、

施設・園庭・駐車場を備える教育・保育施設として、総合的な見地から計画的に

整備計画を策定できるよう、さらなる審議を図ってまいります。 
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意 見 区 宇佐美区-④ 

歴史文化遺産「宇佐美城山」の保存について【区】 

「伊東市第十一次基本計画」において、「宇佐美城山」を含めた市の文化財に関し、文化財保

護法に基づく「文化財保存活用地域計画」の作成に取り組むことが明記され、また、「伊東市景

観形成基本計画」・「伊東市景観計画」の改定では、「歴史・文化を大切にした景観を作ります」

という項目が加わり「宇佐美城山」をはじめとした歴史文化遺産が明記されました。 

城山の民間による開発に対しては、歴史文化遺産の破壊につながらないように周辺の巡回や

近隣への聞き取り等対応をお願いします。 

回 答 

令和３年度に行った「伊東市景観形成基本計画」・「伊東市景観計画」の改定に

つきましては、「歴史・文化を大切にした景観をつくります」という基本方針を新

たに加えました。 

現在は、「伊東市景観形成基本計画」に則り、重要景観形成地区「候補地」を重

要景観形成地区に「指定」する作業に取り組んでおります。 

宇佐美城山においては、この作業が進められた後となりますが、順次、歴史文

化遺産を重要景観形成地区に「指定」することで、歴史・文化を大切にした景観

づくりに努めてまいります。 

また、宇佐美城山は、「宇佐美城跡」として周知の埋蔵文化財包蔵地となってお

り、掘削等の開発を行う場合は文化財保護法第９３条の規定に基づく届出が義務

付けられておりますので、同法に基づき適切に対応してまいります。 

先日、現地を巡回した際に、新たな掘削等の開発はありませんでしたが、今後

も必要に応じて、周辺の巡回や近隣への聞き取り等を行い、動向を注視してまい

ります。 
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意 見 区 宇佐美区-⑤ 

県道伊東大仁線のり山峡入口の拡幅について【り山峡町内会】 

このことについては毎年要望していますが、亀石峠から下ってくる自動車はスピードが出て

おり、海岸方面からり山峡町内へ右折する自動車は、見通しが悪く、事故の危険性が大変高い

場所です。道路を拡幅して見通しの良い道路にしていただくことが最も良い解決策ですが、代

案として、り山峡町内のゴミステーションから烏川を渡って県道へ通じる新たな道路を作るこ

とも解決策の一つだと思います。 

ぜひこの入口の改良をお願いします。 

回 答 

当該道路を管轄する熱海土木事務所にご意見をお伝えし、回答をいただきまし

たのでご報告いたします。 

 「町内会の皆様から、新規道路拡幅工事のご要望があることは承知しておりま

す。今後、代替として提案されている市道の付替道路案なども含め伊東市ととも

に検討してまいります。その際には、ご協力の程よろしくお願いいたします。」と

のことでございました。 

 市としましても、県と連携し安全の確保に協力してまいります。 
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意 見 区 宇佐美区-⑥ 

河川敷の整地について【り山峡町内会】 

り山峡町内の道路が狭く、自動車のすれ違いは大変です。宇佐美９５９－５付近の河川敷は

少し広くなっており、すれ違いに利用されますが、石がゴロゴロとしているため、整地してす

れ違いがしやすいようにしてください。 

 

回 答 

ご要望の箇所は、河川敷ではなく個人の所有地になっておりますことから、市

で施工することは困難と考えます。 

しかしながら、現地を確認した中では、ご要望のとおり突出した石が点在し、

すれ違いに利用することが困難であると考えますことから、地域応急処理事業の

中に原材料支給という制度がございますので、ご検討いただき、ぜひご活用くだ

さい。詳しくは、建設課にご相談ください。 
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意 見 区 宇佐美区-⑦ 

南田橋付近の道路改修について【中里第一町内会】 

南田橋付近の道路にひび割れや凸凹があり、状態が悪いので改修をお願いできないでしょう

か？ 

要望箇所① 祭典時に山車が通るルートでもあり、転倒の心配があります。 

要望箇所② 側溝に向かって傾斜になっています。手押し車のお年寄りが転倒したと聞きま 

した。 

回 答 

一つ目の要望箇所につきましては、一部を令和５年６月２０日に舗装を補修い

たしました。その他の箇所につきましても、早急に対応してまいりたいと考えて

おりますが、一部私道となっている箇所がございますので、その箇所につきまし

ては、土地所有者様の対応となりますことをご理解いただきますようお願いいた

します。 

 また、二つ目の要望箇所につきましては、境界が確定されていないことから、

改修が困難で、現在の状態にあると思われます。 

今後、接道している民地側の承諾や協力が得られることができれば、改修に向

けて検討してまいります。 

 用地取得や境界確定については、区の役員様のご協力をお願いいたします。 
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意 見 区 宇佐美区-⑧ 

クスノキの対処について【阿原田町内会】  

町民が利用している小道の脇に大きなクスノキがあります。台風などの災害時に倒れた場合、

付近の住宅が被害を受けることが想定されるので、伐採や枝打ちなどの対処をしていただけな

いでしょうか？普段の生活においては、日照りの妨げになっているので、この観点からも対処

いただけるとありがたいです。 

回 答 

ご要望の件につきましては、令和４年度の下半期において、町内会長様から建

設課へ支障木伐採についての相談がございましたが、市で民地の木を切ることは

難しいため、土地所有者様に伐採の依頼をするほか無いことをお伝えさせていた

だきました。 

現場確認の際にも、要望者と土地所有者様に対し、市で伐採することはできな

いことを説明し、納得していただきました。 

また、その旨を町内会長様へも説明させていただいた経緯もございます。 

 以上のことから、市での伐採は困難でありますので、支障木が生えている土地

所有者様に伐採していただくようお願いいたします。 
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意 見 区 宇佐美区-⑨ 

仲川沿いの樹木の伐採について【阿原田町内会】 

 宇佐美中学校から仲川沿いに上流に上った辺りおよそ 20ｍの区間、大きくなりすぎた木が川

全体に覆いかぶさっています。大雨等で木が倒れるなどし、川の流れが妨げられたら氾濫する

恐れがありますので、伐採等の対処をお願いします。 

回 答 

管轄する熱海土木事務所にご要望をお伝えいたします。 
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意 見 区 宇佐美区-⑩ 

同報無線の改善について【桑原町内会】 

県道伊東大仁線を亀石峠へ上っていく名草橋周辺に住んでいる方から、同報無線が全く聞こ

えないという声がありましたので、１箇所設備を増やしていただく、あるいは屋内設置型の戸

別受信機を設置していただけたら助かります。 

回 答 

同報無線の難聴地域対策につきましては、市としても重要な課題であると考え

ており、情報伝達手段の一つとして、「緊急告知ラジオ」の普及・啓発に取り組ん

でおります。 

この「緊急告知ラジオ」は、市からの緊急情報を放送する場合に自動起動する

機能を備えており、同報無線で放送している内容と同じ内容を聴取できるものと

なっております。 

１台２，０００円で購入できますので、危機対策課までご相談ください。 
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意 見 区 宇佐美区-⑪ 

中学校の今後について 

少子化の中、今年度から市内の小学校３校と高等学校３校が統合してスタートしましたが、

今後中学校がどのようになっていくのかお聞きしたいです。 

回 答 

 今後の中学校のあるべき姿につきましては、教育問題懇話会を立ち上げ、様々

な視点で議論を進めていくこととなります。 

子どもたちのことを第一に考え、市長部局と連携しながら、より良い形を検討

してまいりますので、地域の皆様のお力添えをよろしくお願いいたします。 

 

 


